

sábado 11 de noviembre de 2023

# COMIENZA UN FESTIVAL ISLA CALAVERA BAJO LA MIRADA DE KING KONG

- El Festival de Cine Fantástico de Canarias Ciudad de La Laguna celebra su séptima edición del 10 al 19 de noviembre en Tenerife.



Descargar imagen

Presentación Isla Calavera

San Cristóbal de La Laguna, 10 de noviembre de 2023.- El **Festival de Cine Fantástico de Canarias Ciudad de La Laguna Isla Calavera**, que dirigen Daniel Fumero y Ramón González Trujillo, celebra del 10 al 19 de noviembre en Tenerife su séptima edición anual, tras varios eventos prefestival, entre ellos la Zombie Walk del pasado Halloween que recorrió las calles de La Laguna. Esta edición rinde homenaje a King Kong, en el 90 aniversario de su primera aparición en el cine en la película de 1933 dirigida por Merian C. Cooper y Ernest B. Schoedsack.

Durante la rueda de prensa de presentación del Festival, el concejal de Cultura de La Laguna y presidente del Organismo Autónomo de Actividades Musicales (OAAM), Dailos González, ha destacado que gracias a la dedicación constante del equipo “han conseguido que nuestro municipio se posicione en las esferas del cine fantástico”, recordando que “aunar el arte que nace en nuestras islas y ensalzarlo tanto como el que nos llega desde Hollywood es una de las virtudes de este evento”.

Los codirectores del festival, Ramón González y Daniel Fumero, han trasladado su gratitud por el apoyo que el Ayuntamiento brinda a Isla Calavera edición tras edición. “Para la organización ha sido un año importante y creemos que vamos a disfrutar de la mejor programación que hayamos hecho nunca”, afirma González. Coincide Fumero quien recuerda que, en plena celebración del aniversario del estreno de King Kong, “podemos ver de nuevo al King Kong que presentamos en sociedad en la *Tenerife Zombie Walk*, además de una exposición dedicada a sus diferentes etapas”.

Esta noche será la Gala de Apertura en el Teatro Leal, en la que recogerá el Premio Leyenda del Fantástico el actor Sam J. Jones, quien dio vida a Flash Gordon en la gran pantalla en el clásico de 1980. El actor Eduardo Noriega, protagonista de títulos de culto como ‘Tesis’ o ‘Abre los ojos’ de Alejandro Amenábar recibirá el Premio Isla Calavera de Honor en reconocimiento a su trayectoria. La actriz y guionista Marta González de Vega, considerada una de las mujeres más influyentes de la industria del cine español, recogerá el Premio S. S. Venture al talento canario.

Mañana, sábado, se celebra el **V Encuentro de Industria Rodar en Canarias en Multicines Tenerife**, con la participación de destacados profesionales del sector locales, nacionales e internacionales. En esta cita, tendrá lugar una exposición de las ventajas de Canarias como plató de rodaje, a cargo de Canary Islands Film y Tenerife Film Commission y una mesa redonda con la industria exterior representada por Pascal Borno, productor de 'In the Fire', protagonizada por Eduardo Noriega y Amber Heard, que tendrá su première nacional en el Festival Isla Calavera; el director de cine de animación, creador de 'Tadeo Jones' y 'Atrapa la bandera', Enrique Gato; y F. Javier Gutiérrez, director de la película 'La Espera', que participa en la Sección Oficial de Largometrajes a Competición del Festival.

### **Flash Gordon**

También este sábado se celebra, por la tarde, un evento especial dedicado a 'Flash Gordon' (1980), con la presencia del protagonista. El actor estadounidense Sam J. Jones, que dio el salto a la fama con la adaptación del personaje de cómic participará en un encuentro con sus fans en Multicines Tenerife, sede de proyecciones del Festival, en el que se proyectará el filme de culto con música original de Queen que protagonizó junto a Max von Sydow, Ornella Muti y Timothy Dalton.

### **'In the Fire', con Amber Heard**

El domingo tendrá lugar a las 18.00h en Multicines Tenerife la première nacional de la película 'In the Fire', con la presencia de los actores protagonistas Amber Heard y Eduardo Noriega, y los productores Pascal Borno y Alain Gillissen. La actriz estadounidense, popular por su papel de la reina atlante Mera en el filme de superhéroes 'Aquaman' del Universo Extendido de DC, y próximamente en su secuela 'Aquaman and the Lost Kingdom' encabeza el cartel del thriller sobrenatural escrito y dirigido por Conon Allyn, ambientado en la década de 1890.

### **Otros eventos especiales**

El lunes tendrá lugar la proyección del thriller psicológico de Alejandro Amenábar 'Abre los ojos' (1997) y un encuentro tras la proyección con la participación del actor protagonista Eduardo Noriega y el periodista y cineasta Santiago Tabernero.

Por otro lado, los actores de doblaje Camilo García (Anthony Hopkins), Graciela Molina (Natalie Portman) y Luis Posada (Leonardo DiCaprio) participarán el miércoles en un evento especial alrededor de la película de culto alemana, referente del cine mudo, *El Gabinete del Dr. Caligari* (1920), de Robert Wiene. El músico José Medina pondrá banda sonora a la película en directo en esta sesión única e imperdible. La actriz canaria Irene Álvarez ejercerá de maestra de ceremonias.

Además, la actriz, cantante y presentadora Silvia Tortosa acudirá al Festival de Cine Fantástico de Canarias Ciudad de La Laguna para participar en un homenaje al director Eugenio Martín, fallecido el pasado mes de enero, y que estará dedicado al clásico del fantaterror español *'Pánico en el Transiberiano'* (1972), donde compartió cartel con Christopher Lee y Peter Cushing. Esta cita, en la que también intervendrá el cineasta y experto en el género Víctor Matellano, tendrá lugar el jueves 16 de noviembre, a las 20:30 horas, en Multicines Tenerife.

La mañana del sábado 18 de noviembre tendrá lugar en Multicines Tenerife un encuentro con Gloria Fernández y Enrique Garcelán, especialistas en cine asiático, críticos, divulgadores y programadores de festivales. Responsables de CineAsia, iniciativa que surge en 2004 con el fin de promover el conocimiento de la cinematografía oriental, recogerán en la Gala de Clausura el Premio Isla Calavera 2023 a la Difusión del Fantástico.

### Otros invitados nacionales e internacionales

El Festival de Cine Fantástico de Canarias Ciudad de La Laguna Isla Calavera recibe este año la visita de otros nombres de auténtico lujo, desde figuras muy reconocidas a jóvenes talentos que forman parte del futuro del cine fantástico nacional e internacional.

Así, la actriz **Manuela Velasco**, icono del cine fantástico español tras dar vida a la reportera Ángela Vidal en la película *'[REC]'*, y el mítico cineasta **Joe Dante** también recibirán sendos premios honoríficos en el contexto de la Gala de Clausura del Festival, el próximo sábado 18 de noviembre. Además, el viernes, día 17, el programa estará dedicado al director de clásicos del género fantástico y se podrán ver *'Exploradores'* (1985), una joya del cine de aventuras y ciencia ficción apta para todos los públicos; la cinta de culto *'Piraña'* y *'Aullidos'*, uno de los grandes referentes del cine de terror de los años ochenta, tras cuyo visionado tendrá lugar un encuentro con Joe Dante.

La lista de invitados incluye otros nombres como: el actor Víctor Clavijo (*'La Espera'*), la actriz Llum Barrera (*'Cuando los amos duermen'*), la actriz Silvia Tortosa (*'Pánico en el Transiberiano'*), los directores F. Javier Gutiérrez (*'La Espera'*), Caye Casas (*'La mesita de comedor'*),

## Sección Oficial a Competición

La Sección Oficial de Largometrajes a Competición abarca 13 producciones, 4 nacionales y nueve internacionales, entre ellos dos premières en España, que se podrán ver del 10 al 19 de noviembre en varias sesiones en Multicines Tenerife: 'Somewhere quiet', 'Vermin. La Plaga', 'UFO Sweden', 'The Childe', 'Os reviento', 'Last Sentinel', 'La Espera', 'It lives inside', 'Fuerza Bruta. Sin salida', 'Blood de Brad Anderson', 'Cuando los amos duermen', 'La mesita del comedor' y 'Acide'.

El Jurado de la Sección Oficial de Largometrajes está formado por el escritor especializado en literatura fantástica Víctor Conde (presidente), el cineasta y docente audiovisual canario Roberto Chinet, la investigadora y especialista en cine Alicia Hernández y el crítico y ensayista cinematográfico Jorge Fonte.

La Sección Oficial de Cortometrajes a concurso está compuesta por 18 producciones seleccionadas entre los cerca de 500 títulos internacionales recibidos. En la programación está dividida en dos sesiones. La primera incluye: 'Affentanz – Hunter' (Alemania), 'Nian' (Estados Unidos), 'Ashkasha' (España-Argentina), 'Bookworm', 'Iago Y Tristán', 'Ivania', 'La Fianza', 'Los Cómplices', 'Print The Legend' y 'Psicario', estos últimos de producción española.

La Sesión 2 de cortometrajes abarca: 'El Festín de las Bestias' (Chile), 'What-If-I' (Italia) y las producciones españolas 'El Cristo de la Calavera', 'Extint', 'La Aldea', 'Lágrimas de Dragón', 'Nubes' y 'Pisanka'. Son de producción canaria 'La Fianza', de Eduardo Cubillo, y 'La Aldea', de Joel Rodríguez.

El maestro del maquillaje y los efectos especiales Colin Arthur preside el Jurado de la Sección de Cortometrajes junto al periodista y guionista Fran Villalba, la periodista especializada en cine Sofía Ramos y Antonio Hernández, de Cinedfest.

## King Kong Day

Como broche final a la séptima edición del Festival, el domingo 19 de noviembre estará completamente dedicado al legendario gorila gigante de la Isla Calavera, King Kong, que este año celebra su 90º aniversario. La propuesta consiste en un maratón de proyecciones que dará comienzo con el clásico dirigido por Merian C. Cooper y Ernest B. Schoedsack, y con Fay Wray, Robert Armstrong y Bruce Cabot en el reparto. El programa continuará con la adaptación de John Guillermin de 1976, protagonizada por Jessica Lange (Globo de Oro a la mejor actriz revelación por su interpretación) y Jeff Bridges. El 'King Kong' de Peter Jackson, de más de 200 millones de dólares de presupuesto, cerrará el programa triple.

El homenaje a King Kong estará precedido por la instalación de un King Kong de cinco metros de altura en los exteriores de Multicines Tenerife durante la celebración del Festival y una serie de actividades paralelas, como la exposición 'Universo Kong: 90 años del simio gigante', la presentación del libro 'King Kong. El libro del 90 aniversario' de Jesús Palacios, que acaba de ver la luz y el lanzamiento del nuevo volumen de las 'Crónicas de La Laguna Negra', la serie juvenil de novelas escrita por Víctor Conde, inspirada en el Festival de Cine Fantástico de Canarias Ciudad de La Laguna Isla Calavera.

Además, el estudio de desarrollo de videojuegos canario PlayMedusa vuelve a colaborar con Isla Calavera a través del videojuego 'Kong & Little Miss Wray', ya disponible de forma gratuita para jugar online en PC, móviles y tablets.

## **Sobre el Festival de Cine Fantástico de Canarias Isla Calavera**

Organizado por la Asociación Cultural Charlas de Cine, la Asociación Cultural Isla Calavera, Multicines Tenerife y la publicación especializada TumbaAbierta.com, el Festival de Cine Fantástico de Canarias Ciudad de La Laguna Isla Calavera cuenta en su séptima edición con el patrocinio del Ayuntamiento de La Laguna, a través de la concejalía de Cultura, el Cabildo de Tenerife, Promotur, Turismo de las Islas Canarias, Islas Canarias Latitud de Vida, Canarias avanza con Europa; el Instituto Canario de Desarrollo Cultural, Canary Islands Film y Tenerife Film Commission; y la colaboración de la Universidad de La Laguna, La Laguna Zona Comercial, Grupo Perla Negra, Zulay Panaderías, Grupo Fly Luxury, Juan Antonio Ribas Subtítulos y Ediciones Digitales, Reel One Entertainment, Playmedusa Videojuegos, CADEC, Cinedfest, Planta 0: Consultoría Digital, Consejo Regulador de la Denominación de Origen Tacoronte-Acentejo, CinemaNext, Iro Pictures, Teatro Leal, José Acosta Style, Audi Canarias, Coca-Cola. Fundación Diario de Avisos, Televisión Canaria y Canarias Radio participan como media partners.

El Festival Isla Calavera nace en 2017 y en sus siete años de trayectoria ha logrado una importante repercusión nacional y ya está considerado como uno de los cinco festivales de cine fantástico más relevantes del país. En el ámbito internacional también se ha convertido en una de las citas a tener en cuenta, gracias a la participación de figuras tan relevantes como Belén Rueda, John Landis, Deborah Naddoolman, Sarah Douglas, Rick Baker, Caroline Munro, David Naughton, Jack Taylor, Enzo G. Castellari, Mick Garris, Neil Marshall, Álex de la Iglesia, Nicholas Rowe, Colin Arthur o Lamberto Bava. Otros invitados que han visitado Tenerife dentro del Festival Isla Calavera y que han puesto el evento en el mapa de encuentros cinematográficos son Paco Plaza, Carolina Bang, Paco Cabezas, Víctor Matellano, Juanma Bajo Ulloa, Eugenio Mira, Charlotte Kirk o Lola Dueñas, entre otros.